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 Quoi ?
 Facile à lire et à comprendre  Methode européenne

 2009

 Handicap mental  Inclusion europe

 Label "Facile à Lire" 

 Pourquoi ?

 information lisible 

 Information compréhensible

 Communiquer / échanger

 Gagner en Autonomie

 Moins d'assistance

 Plus de confiance

 Moins d'exclusion

 Pour qui ?

 Handicap

 Mental

 Auditif

 Visuel
 Déficients visuel

 Aveugles

 Moteur  Parkinson

 Cognitifs
 Dyslexiques

 Autistes

 Psychiques  Depression /mémoire

 Etrangers / Migrants

 Enfants

 Personnes âgées / 4e âge
 Alzheimer

 DMLA

 Handicap social

 Allocataires RSA

 CMU

 situations précaires

 HLM

 illétrés (7% en France)

 Quand ? 15

 Où ?

 A son domicile

 Internet

 Lieux plublics
 muséee

 gare

 Lieux de travail

 ESAT

 EA

 Milieu ordinaire

 ...

 Comment ?

 les étapes

 Cibler

 Pour qui ?

 Pour quoi faire ?

 Dans quel contexte ?

 Sur quel support ?

 Papier

 Numérique

 Audio

 Vidéo

 Organiser l'informaion 

 Selectionner

 Structurer

 Trier

 Ordonner

 Contextualiser

 Personnaliser

 Animer

 Illustrer

 Ecrire
 Rédaction

 Transcription

 Présenter

 Valider
 Valider en interne

 Valider par le public cible

 Publier

 Les règles

 Syntaxe

 Phrases courtes

 Voix active

 une idée par phrase

 Positive

 ...

 Lexique

 Mots courts

 Mots d'usage courant

 Répétition

 ...

 Sémantique

 Exemples concrets

 Ne pas supposer de connaissance préalable

 Visuels
 Photos

 Picto

 ...

 Structure et présentation

 Niveaux de titres

 Mise en page

 Aligné à gauche

 interligne 1,5

 Attractive

 Aérée

 Police

 taille 12/14

 type

 Verdana

 Arial

 Tahoma

 ...

 Déontologie Tester auprès du public cible

 Par exemple Exemple

 Avec quoi ?

 Mérhode COC

 Cibler

 Organiser
 QQCCOQP

 Carte mentale 

 Contextualiser

 Les règles européénnes

 Dictionnaires

 Falc'able 

 Inclusion Europe 

 Visa pour le net 

 Images

 Unsplash 

 PIctogrammes 

 Flaticon 

 Picto selector 

 Icônes Gratuites 

 Supports

 Papier
 Word

 Indesign

 Numérique

 Word

 Indesign PDF accessible

 Word press

 Audio
 Audacity

 ...

 Vidéo

 Powtown

 Screencast

 ...

 Com'access 

 Parce que aujourd'hui 
 trop de personnes 

 ont des difficultés à lire et à comprendre 
 l'information nécessaire 

 au quotidien

 Sujet flottant


